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СОБЫТИЯ И МНЕНИЯ 

Анатолий 
Маховиков уходит  
в «Кортрос-Пермь»

Анатолий Маховиков уволился с должности 
бизнес-омбудсмена. Он переходит на должность 
генерального директора ГК «Кортрос-Пермь». 
Занимавший эту должность ранее Николай Зуев 
возглавит «РСГ-Академическое» в Екатеринбур-
ге, которое строит ЖК «Академический». Эту 
информацию уже подтвердили в компании, хотя 
сам Маховиков уверяет, что у него есть несколько 
предложений и окончательного решения он не 
принял.

Антон Любич,  
юрист, представлявший  
интересы предпринимате-
лей в Верховном суде РФ  
по вопросу спора об НТО  
в Перми

— Анатолий Юрьевич пользовался своими 
полномочиями достаточно эффективно, если 
учитывать ограничения, наложенные на его 
должность. Не думаю, что кто-то на его месте 
смог бы сделать больше. Однако при этом ему не 
удалось достичь тех результатов, которых от него 
ожидало бизнес-сообщество. 

Полуторагодовой личный, а также постоянный 
опыт взаимодействия с Анатолием Юрьевичем 
однозначно был положительным. Городские вла-
сти пошли на частичные уступки в отношении 
нестационарной торговли в Перми и Чайковском. 
Причём речь в обоих случаях идёт не только об 
организации рабочих групп, но и о выстраива-
нии публичных и непубличных контактов между 
чиновниками и предпринимателями. Важное 
значение имеет и поддержка его аппарата при 
формировании позиции делового сообщества 
в судебных инстанциях. Но с темой нестационар-
ной торговли связана и основная неудача — не 
получилось существенно поменять ход реформы 
нестационарной торговли.

Сергей Иванов,  
политический консультант

— С момента назначения 
врио губернатора региона 

в феврале 2020 года в политической тусовке на-
зывают разные варианты продолжения именно 
политической карьеры Анатолия Юрьевича. 
Фигурировали и министерство промышленности, 
и министерство строительства. Поэтому для меня 
его уход с поста не стал особой неожиданностью. 
В этой, по сути, чиновничьей должности он был 
скован вертикалью.

Особых успехов на поприще защиты прав 
предпринимателей у Маховикова, в отличие от 
его предшественника Вячеслава Белова, не было, 
хотя вызовов было немало. И реформа НТО, 
и строительная отрасль, и перевозчики. Но при 
этом парадоксально то, что у всего делового со-
общества негатива к нему, в принципе, нет. Это 
связано с его политическим опытом и аппарат-
ным весом.

Несомненно, Анатолий Маховиков — одна из 
ключевых фигур, на которые будет опираться 
в случае избрания губернатором Дмитрий Махо-
нин. «Кортрос» — дружественная краевым вла-
стям структура. Думаю, что после возвращения 
в бизнес его опыт будет востребован в каком-то 
другом виде. Вектор широк — это и выборы 
в Госдуму, Законодательное собрание, да и пра-
вительство края, которое будет формироваться 
в сентябре, не надо сбрасывать со счетов. Поле 
для манёвра у него гораздо шире. Думаю, что 
в политических новостях Маховиков появится 
уже в ближайшее время.

В министерстве 
спорта сменилось 
руководство

На прошлой неделе, 8 июля, министр физиче-
ской культуры и спорта Пермского края Владимир 
Епанов покинул свою должность по собственному 
желанию. Исполняющей обязанности министра 
назначена Марина Зиннер, которая была его заме-
стителем. Владимир Епанов возглавлял краевой 
минспорт с июня 2018 года, а до этого был личным 
тренером экс-губернатора Максима Решетнико-
ва. После увольнения с поста он может заняться 
развитием в регионе школы бега.

Александр Богачёв,  
президент Федерации 
лёгкой атлетики Пермского 
края

— Оцениваю деятельность Владимира Епа-
нова как хорошего и продуктивного министра, 
учитывая то, что отрасль спорта досталась ему 
не в самом лучшем состоянии. В течение двух 
лет он достойно справлялся со всеми трудно-
стями. Многое было сделано. Например, были 
пересмотрены положения о стипендиях для 
юных спортсменов — качественно и количе-
ственно. Вместо 90 человек стипендиатами 
стали 180.

По спортивным объектам тоже велась 
большая работа. Запланировано строительство 
множества спортплощадок, ремонт спортивных 
залов. Спорт в Прикамье стал более массовым. 
Появились событийные мероприятия, которые 
объединились в одну череду и, как одна река, 
«понесли» наше население. На мой взгляд, 
Владимир Епанов был профессионалом своего 
дела.

Алексей Никифоров,  
президент гандбольного 
клуба «Пермские медведи»

— Если Владимир Епанов 
продолжит работать в близкой ему отрасли — 
в лёгкой атлетике, он принесёт там больше поль-
зы. Я считаю, что на этом этапе карьеры он был 
скорее исполнителем, чем менеджером. Напри-
мер, он должен был лучше отстаивать интересы 
спортсменов на самом высоком уровне.

Будущий министр спорта не обязательно 
должен быть большим спортсменом. Министр 
спорта обязан знать экономику и юриспруден-
цию. Это должен быть всесторонне развитый 
и подготовленный человек. Конечно, хотелось 
бы, чтобы он занимался спортом. Но, помимо 
радости побед, он должен знать множество 
законов и тонкостей, которые порой появляются 
еженедельно.

Министру спорта необходима хорошая коман-
да: профессиональный бухгалтер, финансовый 
директор. Юрист, который «прикроет» его от всех 
неприятностей, которые могут быть, вспоминая 
пример Павла Ляха. Должны быть люди, которые 
помогут и подскажут. Новая команда, команда 
компетентных единомышленников.

Кто бы ни был новым министром, мы его при-
мем и будем работать с этим человеком. К этой 
должности относятся с определённым опасени-
ем — за последние 20 лет на моей памяти у нас 
было 11 министров спорта. Некоторые работали 
только год, некоторые три–пять лет. Но кого бы 
ни назначили сегодня, спортивное сообщество 
готово помочь, если понадобится.

Дмитрий 
Красильников 
назначен врио 
ректора ПГНИУ

Проректор по общим вопросам госунивер-
ситета и председатель краевой Общественной 
палаты Дмитрий Красильников назначен врио 
ректора ПГНИУ. Срок полномочий Игоря Мака-
рихина, занимавшего эту должность с 2010 года, 
истёк 6 июля. Министерство науки и высшего 
образования РФ сделало выбор в пользу Кра-
сильникова. Согласно приказу Минобра РФ, 
должность врио Дмитрий Красильников может 
занимать не более одного года. Кроме того, 
ПГНИУ будет преобразован из бюджетного уч-
реждения в автономное.

Татьяна Миролюбова,  
депутат краевого Законода-
тельного собрания, бывший 
декан экономического  
факультета ПГНИУ

— У Дмитрия Красильникова достаточно 
опыта и профессионализма, он всю жизнь рабо-
тает в университете, занимается общественной 
деятельностью. Перед ним сейчас стоит главная 
задача — сохранить и приумножить всё лучшее, 
что было в научном и образовательном направ-
лениях, дополнить это чем-то новым.

Что касается смены университетом своего 
статуса с бюджетного на автономный, то, на мой 
взгляд, это всё останется чисто на юридическом 
уровне. На простых студентах это не должно 
отразиться. В целом новый статус даёт больше 
свободы в принятии решений, избавляет от 
некоторых лишних, даже избыточных, админи-
стративных ограничений, которые существуют 
на сегодняшний момент.

Владимир Маланин,  
президент ПГНИУ, ректор 
Пермского университета  
в 1987–2010 годах

— Мнение, что врио ректора был назначен 
безальтернативно, неверно: процедура выборов 
нового ректора была запущена ещё в марте, од-
нако министерству пришлось её приостановить 
из-за пандемии. Учёный совет выдвинул три 
кандидатуры: действовавшего на тот момент 
ректора Игоря Макарихина и двух проректо-
ров — Дмитрия Красильникова и Игоря Герма-
нова. Ещё один кандидат — профессор Татьяна 
Миролюбова — выступила в качестве самовы-
движенца. Документы всех четырёх кандида-
тов были направлены в кадровую комиссию 
министерства, и министерство назначило врио 
ректора Дмитрия Георгиевича.

Дальнейшая процедура выборов пойдёт уже 
по новой схеме. Дело в том, что наш вуз пере-
живает реорганизацию: ещё в январе началось 
его преобразование в автономное учреждение. 
Соответственно, преобразованию подвергнется 
и его устав. В новом уставе оговаривается со-
здание нового органа — управляющего совета, 
который формируется из кандидатур, предло-
женных министерством, региональной властью 
и бизнес-сообществом. Управляющий совет 
должен предложить свою кандидатуру ректо-
ра, а министерство — наш учредитель — этого 
ректора утверждает и назначает.


